



## 三田中学校の伝統という重さ

～3年生から1, 2年生へのバトン～

校長 渡邊 常次

夏休みが終わり、2学期がスタートしました。今年の夏は、猛暑でとても大変でした。皆さんは、どんな夏休みを過ごしたのでしょうか。残暑も厳しそうですので、体調管理に気を付けて、2学期も明るく元気に頑張っていきましょう。

2年生は、7月25日(水)～28日(土)の3泊4日、夏季学園で新潟の十日町市に行ってきました。「早寝、早起き、朝ご飯」で全員が3泊4日健康に過ごすことができました。おかげさまで、病院のお世話になる人もいませんでした。猛暑の中、信濃川のラフティングは最高でした。水の中で笑顔が弾けました。夜のレクレーションの肝試し、ミニコンサート、食体験、工芸体験、民泊での農業体験など、都会ではできない貴重な体験をしてきました。農家の方々の感想の中で印象に残ったものを一つ紹介いたします。「今年も素敵な出会いをありがとうございました。3人ともとってもいい子たちでした。受け入れ準備も大変ですが、すばらしい、楽しい時間(あいさつ、返事、進んでやる、聞いてくれる、会話が弾む、挑戦してくれる・・・etc)をいただき、終わりには、良かったといつも思います。」家庭や学校での2年生の良い点がお世話になった民泊をさせていただいた農家の方にも伝わり、褒めていただき、大変、うれしく思います。

さて、2学期は、一番長く、とても大切な学期です。体育祭と並んで「合唱コンクール」という大きな学校行事もあります。また、三田中の豊かな団結力が試される時でもあります。今年も体育祭同様、先輩たちの伝統を守って、感動的な合唱コンクールにしましょう。

3年生は、進路選択の時期です。自分でよく考えて、主体的に自分の進路を決断しなければなりません。三田中に入学してから今まで身に付けた力を今こそ、出し切るときです。授業、学級活動、行事、生徒会活動、部活動など、今までの体験や経験で身に付けた力を存分に発揮して、自信をもって、2学期を乗り切って欲しいと思います。

1, 2年生は、3年生の引退後の三田中学校を牽引していく重要な役割があります。夏休みの部活動では、どの部活動も2年生の新部長、新副部長を中心に活発に練習に励んでいました。どの部活も、真剣に楽しく取り組んでいる姿が印象的でした。これも、伝統なのでしょう、1年生、2年生の仲がよく、いい意味での先輩・後輩の良好な関係が確立されているように思います。良い雰囲気の中で活動できていることが一番です。運動部は、秋の新人戦があります。それぞれの目標に向かって頑張る中で、チームとして、個人としてさらに成長してくれることを願っています。

また、7日(金)には、生徒会選挙が実施されます。生徒会本部、各専門委員会も活動の中心が3年生から1, 2年生に移行します。特に2年生は、三田中学校を支える大きな屋台骨になります。これからの様々な場面で3年生が担ってきた責任や役割の重さを実感すると思います。言い換えれば、この責任と役割の重さこそ、先輩から引き継いできた「三田中の伝統の重さ」なのです。1, 2年生は、このバトンを引き継ぎ、さらに磨きをかけていってください。

2学期も様々な場面での三田中生の大いなる活躍を期待しています。

# MITA NEWS

## ○ 三田中オープンキャンパスを実施しました。

7月14日(土)第1回三田中オープンキャンパスを実施しました。三田中オープンキャンパスは本校の保護者の皆様その他、三田アカデミー内の芝小、御田小の全学年の児童とその保護者の方、区内小学校の6年生児童とその保護者の方にもご来校いただき、全学年全学級の授業参観をしていただきました(今回、赤羽小学校は土曜授業日でしたので、児童の皆さんは参加ができませんでした)。また、三田アカデミー内の5・6年生を対象に、体験授業も実施しました。国語=言葉と表現を豊かにしよう、音楽=ギターに親しむの2つの授業に、14人の児童の皆さんが体験しました。



第2回三田中オープンキャンパスは10月13日(土)に実施予定です。

## ○ 2年生が夏季学園に行ってきました。

7月25日(水)~28日(土)の3泊4日、2年生が夏季学園に行ってきました。

1日目は三田中での出発式の後、3台の貸し切りバスで新潟県十日町の宿舎に向かいました。魚野の里での昼食の後、信濃川でラフティングを体験しました。その後、ミオン中里(温泉)で入浴し、夜はレクリエーションです。肝試しや新聞パズルを楽しんだ後、先生方の演奏や仮装等の出し物で、一段と盛り上がりました。

2日目は、米粉ピザやのっぺ汁、笹ずしのグループと、田舎料理のグループに分かれ、食体験をしました。午後はまゆ細工、つる細工、木の笛、和紙作り、草木染、友禅染の中から1つ選び、工芸体験活動をしました。夜はホテル観察にも行きました。

3日目は、いよいよ3地区に分かれての農家民泊です。朝、バスに乗り込み民泊先に向かいました。それぞれの農家で午前・午後と農業体験をしました。夜は民泊先でとれ立ての野菜をいただきながら、楽しい団らんの時間を過ごしました。

4日目は、民泊先の地区ごとに民泊閉園式を行った後、全体で集合してバスに乗り、途中で昼食をとってから、三田中学校に帰ってきました。東京は帰校する頃ちょうど台風の進路に当たっていて心配でしたが、午後の行程を少しずつ早め、台風がひどくなる前に到着できました。

大きな事故も怪我もなく戻ってきた2年生は、一回りも二回りも成長し、少し頼もしくなっていました。

## ○ おめでとうございます！！

第64回全日本中学校通信陸上競技大会 東京都大会 男子共通400m 第4位 記録52秒68 3年男子  
港区小・中学校野球大会 準優勝 野球部

### ★9月上旬~10月上旬のおもな予定★

9月4日(火) 生徒会朝礼、到達度テスト(3年)	9月15日(土) 授業日 道徳授業地区公開講座
4~10日(月) 教育相談週間(土日を除く)	9月18日(火) 認証式
9月5日(水) 区水泳記録会(代表選手)	9月20日(木) 救急救命講習(1年)
9月7日(金) 生徒会役員選挙	9月26日(水) 三田アカデミー研究授業(赤羽小)
9月8日(土) 区海外派遣報告会(高陵中にて)	9月27日(木) 中間考査(理科、数学、社会)
9月10日(月) 朝礼、安全指導	9月28日(金) 中間考査(国語、英語)学活
9月11日(火) 研究授業(2年)、研修会	9月29日(土) 授業日 学校公開 作品展始
9月12日(水) 区教育研究会	セーフィ教室(1年) 進路説明会(3年)
9月13日(木) 命の大切さを学ぶ教室(1年)	10月2日(火) 避難訓練 3日(水) 区教育研究会

